

# UNIÓN REPUBLICANA

ÓRGANO DEL PARTIDO EN ESTE DISTRITO

Director D. Manuel Pérez y Pérez.

LIBERTAD IGUALDAD Y FRATERNIDAD

PRECIOS DE SUBSCRIPCIÓN

EN TODA ESPAÑA, AL MES,  
50 céntimos de peseta.

DÍAS DE PUBLICACIÓN.

3, 10, 18 Y 26 DE CADA MES

NO SE DEVUELVEN ORIGINALES

OFICINAS

DIRECCIÓN, REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN.  
Rio, 10.

## A LOS REPUBLICANOS

Se convoca a todos los señores socios de número y accionistas del Círculo de Unión Republicana, a junta general extraordinaria que tendrá lugar el día 11 de Septiembre del presente año a las 9 de la noche.

El Presidente,

PEDRO TURÓN.

## LA MODERNA INQUISICIÓN

Los pueblos y los partidos que, llevando por bandera «La Justicia» y las entidades y los hombres que pongan sus fuerzas, sus plumas y el fósforo de sus cerebros a la defensa de los mártires del trabajo, merecerán bien de la Patria universal.

Es inútil que queramos dar a esta España inquisitorial días de gloria, y que entre en el concierto europeo, mientras consintamos por chornosos actos de salvajismo como los que a diario se mencionan donde quiera que el obrero se declara en huelga.

Los gobiernos que padecemos, verdaderos enemigos del proletariado y vampiros que le chupan su sangre preciosa, no se cuidan poco ni mucho de estudiar la cuestión social, ni tienen más solución al hambre del trabajador, que azuzar

los lebreles y sembrar el espanto con el mauser, con ese mauser que se convirtió en carabina de Ambrosio en Cuba y Filipinas.

Y aún esto; no es lo más vergonzoso, para una nación que fué algún día emporio de riquezas y cuna de libertades que hoy echamos de menos. La aplicación del tormento como parece haberse hecho en los mártires de Alcalá del Valle en pleno siglo XX, como lo fué en Monjuí y en otros puntos de España, es un borrón que Europa no puede perdonar a la nación de las Torquemadas modernos.

En todas las principales capitales de Europa, es el tema que más preocupa: la cuestión social y la moderna inquisición de España. Si fuese posible describir los grados de indignación producida en aquellas naciones cultas, al saberse el acto de salvajismo realizado con María Dorado, que se le hace abortar a fuerza de golpes y patadas en una mazmorra, arrojando a una letrina el fruto de sus entrañas, sería humanitario hacerlo, si hubiese de producir una intervención extranjera que pusiera coto a tanta injusticia.

En Francia, la simple detención de una *señorita de costumbres*, levanta tempestad de protestas; la prensa cumpliendo con su deber, ampara a la atropellada y en el Parlamento la defienden, el gobierno apoya al débil y los tribunales hacen caer el castigo sobre los culpables de un modo enérgico rápido y eficaz.

En España sucede todo lo con-

trario. María Dorado es encerrada en mazmorra carcelaria sin tener en cuenta su estado interesante y sobre ella se ceban los lobos de la picota, las yenas patibularias y los chacales del tormento.

Los lamentos del proletario, apenas si son atendidos; los gobiernos hacen oídos de mercader y los tribunales se laban las manos.

Hay que acudir a los extremos que puedan poner coto a tantos desmanes, aunque para ello tengan que peligrar vetustas instituciones y anacrónicos privilegios. Si España no es un país de eunucos y malandrines, como parece ser, al admitir en su suelo la escoria de las demás naciones, debe dar pronto señales de vida y hacer una liquidación social muy radical que, empujando por imitar a Francia en lo religioso, dé al traste con los chimborlos inútiles al grito de ¡fuera los inquisidores!

¡Viva el pueblo soberano!

## La monarquía y la libertad

La monarquía española se distingue de todas las demás de Europa en que se ha hecho incompatible con el espíritu moderno. Cuantos sacrificios ha realizado España para que la monarquía se identificara con la libertad han sido estériles.

Durante la lucha contra el imperio francés, España confundió en un mismo amor la libertad y el trono: en la primera guerra civil, la reina simbolizó la libertad: en la

segunda, pareció triunfar la libertad para siempre; más también entonces la monarquía recogió el fruto de aquel esfuerzo colosal, y apenas afirmado su poder mostró impulso irresistible de apartarse de los que vertieron por ella su sangre, para entregarse en brazos de los que la combatieron. Pocos ejemplos trae la historia de ingratitud igual.

Pero, como toda mala pasión, esa ingratitud lleva en sí misma el germen de su castigo. Por eso ha perdido la monarquía el instinto de conservación, y halagando a los elementos que la odiaron se divorcia de los que la defendieron.

El divorcio es completo, irremediable. Ya están los campos deslindados. A una parte el poder que se apoya en el brazo teocrático: a otra la voluntad nacional que reclama la plenitud de su soberanía; a un lado los partidarios del proselitismo clerical, fanático y avasallador; a otros los del espíritu contemporáneo tolerante, sereno, expansivo: ya están de nuevo frente a frente los que quieren ver las ciudades ceñidas de conventos y los que piden campos para la labor: los egoístas que se desligan de todo afecto terrenal para mejor dominar el mundo, y los que creen en el amor y dan hijos a la Patria.

La rivalidad que parecía muerta a manos del tiempo y la intolerancia han sido resucitadas por la sumisión del poder real a la soberbia teocrática.

Pudo la monarquía en España, como en Inglaterra, como en Italia, como en Bélgica, vivir glorio-



sa, aliada con la libertad, y no quiso. Quien tal hizo que tal pague.

Facinto Octavio Picón.

## EL JESUITA

Seco el corazón á todo el sentimiento cristiano, no goza ni padece, es estoico, frio como el hielo.

Los dulces afectos del amor, del cariño inagotable que siente todo ser al venir á la tierra, las dulzuras inmensas de un hogar donde la felicidad ha existido y debiera existir hasta bajar á la tumba; lágrimas, sonrisas, suspiros apasionados, abrazos de suprema dicha, ósculos de amor tiernísimos... ¡Todo este cuadro de sublimes bellezas que de la tierra salen y á tierra vuelven, son para el hombre negro pecados infames merecedores de excomuniones horribles!

...El jesuita por dominar desea ser dueño de la naturaleza, á tal grado de dominación ha podido llegar.

La sonrisa de ese émulo de Loyola no se dibuja más que furtivamente en sus labios, sus miradas falsas y penetrantes hacen daño, enloquecen, asesinan.

¡Su misión en la tierra, es destruir el cariño, sembrar la discordia y hacerse dueño de riquezas que no le pertenecen.

Desea la mujer del prójimo, su plato predilecto, es sensual, corrompido de conciencia y crapuloso de costumbres.

No duerme, su pensamiento se halla en constante agitación, coordinando ideas, formando planes siniestros, recoge datos que le puedan ser útiles, traza con la mesura que su mala intención le dicta, planes fatídicos que Dios ¡Dios mismo maldice y condena!

Para él, las dichas terrenales, son miserias pecadoras, sin embargo, de ellas se aprovecha indebidamente, insultando así á las leyes divinas y humanas.

«Creced y multiplicaos», palabras del Evangelio. El jesuita aconseja desde el confesonario no se respeten y acaten, sólo para él las quiere, sólo él necesita disfrutarlas... para él, sólo para él, los demás no somos humanos, no sentimos los hermosos efluvios de la parábola del gran apóstol de la cristiandad.

¡Aberración, tremendo y penable sacrilegio!

¡Oh Dios mío. Señor de los fallos inapelables, recto y misericordioso, juez de las justicias y de las misericordias; ilumina la inteligencia de esas pobres víctimas del jesuitismo, y derrama sobre éste raudales de sentimiento, ternuras infinitas, convirtiendo al antropófago en ser repleto de humanidad, de elevadas ideas, de magníficos pensamientos como elevada y magnífica es tu suprema y santa sabiduría!

Epicuro.

## TRABAJOS DE LA REACCIÓN

La araña negra de la reacción ha reconocido su impotencia insuperable para sostener paladina y noblemente la guerra sin cuartel que le hemos declarado cuantos formamos la vanguardia del progreso y de la libertad; y toda su táctica de combate, todo su plan de batalla se limita á tejer en las sombras la tela traidora, donde apresar á los incautos y á lanzar la manzana de la discordia, que destruya la fecunda y sólida unión de los amantes de la Democracia y la República, produciendo en nuestras filas el recelo y los odios para que nos despedacemos en intestinas contiendas, de las que nuestros astutos y cobardes enemigos intentan obtener la causa de nuestro descrédito y de nuestra ruina.

Muchos son los traidores, incesante é intenso el espionaje, extraordinarios y atrevidos los trabajos de zapa, difíciles de sondear los corazones llenos de repliegues de los hipócritas, para que no vivamos fundadamente en una perpetua inseguridad, perseguidos siempre por los medrosos fantasmas de la sospecha y la duda. Los republicanos probos y de buena fe hemos de permanecer sin descanso en vela, porque nuestros adversarios y nuestros detractores no perdonarán sitio y ocasión en que asestarnos la pulañada de muerte, por más que redoblemos nuestras suspicaces precauciones y nuestras prudentes cautelas, nuestra vigilancia nunca será bastante para librarnos de las acechanzas y emboscadas enemigas.

Recomendamos una vez más estas previsiones y damos esta voz de alerta, á propósito de una campaña que en contra de los concejales republicanas de Torre Vieja se-

ñores Samper y Rovira, ha iniciado en las columnas de «El Combate» de Alicante, en el número correspondiente al día 30 del pasado mes, (¡quién lo creyera!) un neo carcunda, enmascarado con el reconocido pseudónimo de Antioco. ¡Comprendemos el manejo!

Seguimos con ojo avizor y mirada perspicaz todos los ardides y todas las maniobras de la hueste reaccionaria, y no nos coje tal artimaña de susto, pues, acostumbrados á la política íntegro-jesuitica de este pueblo, vivimos curados en salud. Lo que no podemos ocultar es la admiración y profunda extrañeza que nos ha producido el hecho de que nuestro avisato correligionario el director de «El Combate» haya consentido en dejarse sorprender por un quidam, que bajo un nombre supuesto, se lanzara cínicamente á hacer política maurista y de oños personales, profiriendo injusta distribución de honradísimos y consecuentes republicanos. ¡No merecía más confianza y más consideraciones los representantes de nuestro partido en el municipio de Torre Vieja, que siempre se han hallado en la brecha cuando de defender nuestra redentora causa se ha tratado, no merecen más crédito y más atenciones, repetimos, que un incógnito que en su escrito revela á vistas claras la mala fe y perversa traición que le anima? Respondáanos sinceramente y sin ambages el señor Carrasco.

La verdad de cuanto sucede en el ayuntamiento de Torre Vieja, para que prevalezca la justicia; la vamos á relatar nosotros imparcialmente:

Salvador Valenti, conocido vulgarmente en la vecina villa por *El Pato*, que está desacreditado por sus veleidades políticas, y Juan Sánchez Ballester, más canca que el mismísimo D. Carlos, por sus egoismos propios y por hacer el juego á las ambiciones de un tal D. Vicente el «Chapa», están llevando á cabo una campaña de obstrucción contra todos los acuerdos que toma la corporación municipal, aunque éstos sean de insignificante importancia. Tales desinteresados administradores de los intereses del pueblo solicitaron la ayuda de los concejales republicanos señores Samper y Rovira, y porque éstos les han negado su apoyo ¡para una obra tan fea, ha provenido la infamante acusación que se les dirige desde «El Comba-

te.»

Sepa Antioco que no ignoramos el escorzo de «El Pato» por el desinteresado motivo de no poder haber recaudado el tanto cuantioso débito, que tiene pendiente de la administración municipal, por el negocio conducido en un mal carroal cementerio á los cadáveres de los pobres, empresa con que se le favoreció en pasados años. El ayuntamiento se niega á pagarle porque tal servicio resulta desproporcionado con la crecida suma de la asignación.

Es indigno y bochornoso que por no prestarse á cubrir tal semillero de miserias, de oños y de egoismos, se trate de manchar la acrisolada probidad y la intachable conducta de los concejales republicanos de Torre Vieja.

Cónstele así para su aviso al señor Carrasco.

## EL OBRERO

Yo soy de los que cruzan este (desierto valle

— con lágrimas regado,  
cu el triste fugitivo  
que huyendo del tirano  
camina noche y día,  
cruza desiertos páramos,  
sediento de justicia,  
rendido de cansancio,  
una soñada tierra  
de promisión buscando.

Yo soy de los que gimen,  
pues siento en mis espaldas del  
(poderoso el látigo,  
yo soy menos que un bruto,  
¡yo soy un pobre esclavo!...

El buey que á todas horas  
trabaja sin descanso,  
se uncido á la carreta, y se acuerda de que es bravo,  
y en un arranque fiero de su ofensa  
destruye á su tirano (dido orgullo

¡Y al buey se le perdona,  
y sigue uncido al carro!  
Y á mí, que á cada instante cerco

(¡nan mis derechos,  
que gimo encadenado,  
soy que vegeto triste  
en un ambiente insano,  
que lloro, mientras rie  
el rico en su palacio,  
si el pan que se me roba  
por fuerza pido al amo,  
me niegan el trabajo,  
y aquel que con mi sangre sostiene  
(sus placeres,  
levantame el cadalso

En fin; soy del Progreso



el defensor más bravo,  
mi Religión la Ciencia  
mi lema: es el Trabajo,  
pues soy el pobre obrero  
que sufre al poderoso, y vive atrave-  
sando  
este desierto valle  
con lágrimas regado  
cual pàbre peregrino  
que va por esos mundos una soñada  
(tierra  
de promisión buscando.

FEDERICO TRUJILLO.

## LA CASA DE MISERICORDIA

Le verdad hiere al  
que alcanza y á veces  
al que la dice (Dumas.)

Eso precisamente nos ha venido sucediendo á los republicanos con el Sr. Mesples. Este señor cuando ya los años han cubierto de nieve su cabeza y el cuerpo se inclina hacia la tumba, guarda aún con todo calor las pasiones de la juventud que no puede haber sufrido los desencantos que con el tiempo enseñan á escuchar al que en pro de la justicia dice verdades, que aunque hieran se comprenden y se recogen, sin que esto sirva para encender más y más la pasión de la venganza, nacida de un odio mal fundado.

Los años no habían enseñado á nuestro alcalde estas lecciones de la vida, y nosotros amantes de la libertad y, respetando á cada cual en sus decisiones que á nadie afectan (nos tiene sin cuidado su malquerencia), vamos á escribir sobre un asunto del que ya en otra ocasión nos ocupamos convencidos en que dicho señor, ha de deponer por un momento sus iras contra los republicanos que le van á pedir más caridad y más justicia, no para ellos, que no necesitan ni de la caridad ni de la justicia del Sr. Mesples, sino para los pobrecitos niños de la Casa de Misericordia, los tales desdichados cuentan con una subvención del ayuntamiento que les permite disponer de cuatro céntimos para cada comida, mientras en el establecimiento existen empleos verdaderamente inútiles y gravosos, en perjuicio de los niños que comen muy mal, para que ha de decirse! y carecen de desayuno por las mañanas.

Nosotros visitamos el establecimiento cuando aquellas criaturas daban comienzo á la comida, de aquella bazofia negruzca, falta de

gras é incapaz de nutrir á ningún ser viviente.

Un pedacito insignificante de un pan, cuyas harinas no debían ser de la *Marca Extra*.

A pesar de todo, nos admiramos de que aquellas mujeres pudiesen con solo cuatro céntimos (que no hay para el combustible) presentar una comida, que si nos fijamos en su coste, era suculenta.

«—Hace tiempo,—nos declaraba una de las monjas—que huyeron las limosnas de esta casa; son cortisimas, por no decir ninguna.

Hemos hecho muchas gestiones por nosotras mismas y por medio de influencia para conseguir un pedacito de pan que darles á los niños para desayuno: muy poco dinero se necesita, pero el ayuntamiento nunca lo ha concedido.»

Los niños no prueban bocado hasta las doce del día.

D. Ramón ha regalado para fusiles, para roses y para correajes quinientas pesetas á un batallón infantil que se ha formado.

Compra cornetas y cordones.

Se interesa mucho por ellos y anda con el batallón exhibiendo su desprendimiento.

Llegan á nuestros oídos estos rumores mezclados con las tiernas vocecitas de los misericordiosos, niños sin madres muchos, desheredados todos, que piden pan por las mañanas y repugnan las comidas por el día; y á las monjas que suplican al hombre que regala 500 pesetas para cornetas, tambores y arreos militares, un pedacito de pan para aquellos olvidados seres.

Y no los oye nadie... Los republicanos... ¡son malos! El Sr. Mesples los odia.

¿Una rifa? ¡Bien!

Es para comprar pan á los chicos semi-hambrientos de la misericordia, no cabe duda: veo allí á D. Ramón interesa lo con ella, concediéndole privilegios y disponiendo veladas musicales para atraer concurrencia....

Las monedas llueven en los cajones adheridos al mostrador.

¡Viva la Caridad! Sí, si: vengan privilegios, venga si se quiere el abuso, el pueblo lo verá bien si los misericordiosos han de pisar buen invierno con su producto...

Pero... ¡oh decepción! El producto es para el Batallón infantil, y para recuperarse D. Ramón los desembolsos hechos anteriormente....

¡Oh, pueblo religioso!  
Mira tu retrato y medita.

No nos habíamos querido ocupar de esto hasta tanto no pudiéramos ofrecer una solución al conflicto, proponiendo al excelentísimo ayuntamiento formalmente las siguientes economías que servirán para dar pan á los niños por las mañanas.

Administrador: tenemos uno que desempeñará el cargo GRATUITAMENTE y que caso de aceptarse, publicaremos su nombre en la seguridad que ha de ofrecer á Orihuela entera la confianza que nosotros tenemos en él.

Con idéntica pretensión hemos visitado á algunos sacerdotes, varios de los cuales nos han prometido solemnemente turnar todos los días para decir una misa gratuitamente siempre y cuando recaiga en beneficio de la Casa de Misericordia.

Esto ofrecemos los republicanos, hoy; probando así que no es vana palabrería lo que venimos haciendo en favor de aquellos desgraciados.

Si la caridad no abrazara al pobre el mundo sería una inmensa jaula de locos y el odio sería la virtud más grande y más alabada en una sociedad que no podría llevar tal nombre.

Si no se predicaran los principios de fraternidad, todos seríamos amos y esclavos al mismo tiempo: la ley de la fuerza acabaría con nosotros mismos.

Si los hombres no llegasen á viejos no se hubiera descubierto la razón ni la sin razón.

Pero si todos llegasen á la senectud con las intenciones y piadosos propósitos de D. Ramón, la humanidad, no tendría nombre.

¿Qué siente D. Ramón? ¿caridad? No:

Pues ¿qué quiere?

Solo él lo sabe, pero nosotros entendemos que la gloria está alta, muy alta y hay que saber subir aligerándose de lastre. El dinero pesa mucho y ¿por qué en la última jornada de la vida, lejos de sobrevenir el cansancio se procura aumentar la carga por los ricos avaros?

¡Aquellos niños...! ¡aquellos niños!...

## INFORMACION

**Biblioteca Gedeón.**—Con este título empezará á publicarse dentro de breves días una biblioteca

económica que la formarán una colección de los mejores chistes, cuento, anécdotas, chascarrillos, gedeoadas, etc., etc.

Cada serie constará de ocho cuentos y la primera ya en prensa, comprende los títulos siguientes: *Chirigotas y Cuentos, Chistes de cuartel, Gedeonadas, Cuentos baturros, Bromas gitanas, Sal-andaluza, Cuentos del cabo López y Baturradas*.

Cada tomo de esta Biblioteca costará de 20 páginas, esmeradamente impresas en buen papel, con gados y una elegante cubierta á varias tintas.

El precio de cada ejemplar será el de 10 céntimos. Se remitirán números de muestra gratis al que lo solicite á su editor, *B. Bauzá Hospital, 15 y 17 Barcelona*.

Por haber otros asuntos de más interés de que ocuparnos, retiramos en el presente número el artículo *Libertad y Pan* de nuestro colaborador Mateo Carriles.

Continuaremos la serie de dichos trabajos desde el próximo número.

La hojita beata (integrista) se ocupa ayer en su artículo de fondo de un discurso pronunciado por el diputado republicano D. Melquides Álvarez, para deducir con místico regocijo, que los republicanos estamos devididos.

¿Todo porqué? Pues porque los republicanos exponen cada cual sus ideas y unos resultan más conservadores y otros (nos honramos con ser de los últimos) más radicales.

Pero ¿desunidos? ¡No te verás en arcos de iglesia! ¡¡maliciosilla!!

Aquí no hay integristas de esos que dividen.

Y si no que lo digan los de la boina-colorá

Hacemos muy nuestros los justos yatinados calificativos propinados á «La Comarca» y á sus subvencionadores por el ciudadano García Soriano; aunque, no ambicionando nuestras alabanzas, los descuenten, pues harto sabemos todos que la vergüenza de la mística redacción de *La hojita beata*, era verde y se la comió un crítico.

Y llévense cuidado los gállicos redactores en tergiversar con mala fe el sentido de las palabras y en jugar con el dictado de blasfemo. Ese mochuelo échenselo encima á D. José Martínez Pacheco, ex-director del colega que en vida se llamó «El Diario Orcelitano», quien, toda vez que no rectificó, es el único que debe cargar con la responsabilidad del reticente apotegma de Baudelaice, tomado por el clérigo Constantino Piquer como epigrafe de su cuento *Tonet el vagabundo*, antes inserto en las columnas de «El Noticiero» de Alicante, periódico conservador y de indiscutible vaticianismo.

Esto debió constar de antemano.

Imprenta de Luis Zerón.



# SECCION DE ANUNCIOS

## APROVECHAD LA OCASION

Grandioso surtido en papeles pintados, para habitaciones, a precios muy reducidos.

Inmenso surtido para la presente temporada en persianas de cordelillo en colores y de cadeneta en todos tamaños y más barato que todos.

**AGUSTIN ESQUIVA**  
Colegio, 3, Orihuela.

## LA ALICANTINA

—HOSTALES 22—

En este acreditado establecimiento de ultramarinos se ha recibido un gran surtido de comestibles superiores, cual no otros, y propios para la presente temporada, y, los ofrecemos al público a precios muy económicos.

No debe fiarse el público de los que regalan a los compradores; en el regalo está el engaño. Confronten las distintas clases de géneros y su peso y se convencerán.

## ¡HOMBRE!

¿Conocéis a Maura? ¿Conocéis a Sanchez Guerra? ¿Conocéis a Rambal? ¿Conocéis a Nozalada? ¿Conocéis al Preste Juan de las Indias? ¿Conocéis a D. Ramón? ¿Conocéis a FRANCISCO RIQUELME?

Pues FRANCISCO RIQUELME, es un hombre que trabaja y tiene una ESTERERÍA MODELO con un gran surtido en todo lo concerniente a este ramo.

Calle de Calderón de la Barca

## GRAN OCASION

Cal hidráulica de la mejor que se conoce a 1'50 pesetas el quintal.

## DEPOSITO

Hospedaje del Sol  
Hostales, Orihuela.

## GUANOS PARA NARANJOS DE BONMATI Y RICO

No tiene rival: Es el mejor de todos cuantos se conocen.

SACOS DE 70 K. 22 PESETAS

Venta al contado  
20, CONSTITUCIÓN, 20.

## ENTRE HUERTANOS

—Diantre de Nolo, ¿cuándo has venido?  
—Ayer tío Carmelo.  
—¿... jé... jé... (con la limitá)  
—¿Con la (limitá) y con muchas ganas de casarme con la Moserrate!  
—¿Jé... jé...! Diantre de chicos! ¿y como tan cresio tantos pelos en el morro? tu lo tenias como una mano de mondongo!

—Ah tío Carmelo, nosotros los militares aprendemos mucho por esos mundos. Sabemos que Maura es el hombre de las frases de fantasía, la (calamidá) de estos tiempos y el inventor del escabeche....

Sabemos que el burro que mas trabaja lleva más rota la albarda, y lo digo, porque tan in mientras que osté lleva la brusa rota y come oste sebollinos, los canónigos y obispos llevan vestios nuevecicos de sea, comen bisteses y chorizos estremeños a cambio de cuatro peteneras que ellos cantan en lenguaje enrevesao. Sabemos, tío Carmelo que el Sáfero Lillo y el agua de caravaña, y el café con leche no son ná, pá hacer crecer las cosas como el GUANO JAILLE clase superior garantizado.....

—Chico, chico, de eso no habrá en Orihuela, como que no! Si señor. Acerquesé oste a la plaza de la Constitución, donde está el ayuntamiento oste el número 20, pregunte oste por José Escudero Zapata y verá como él se dice ¡si sabemos más los militares!

Con ese GUANO JAILLE, si eha osté patatas, salen patatones, si con ejales melones mejores que los de la Majá, si trigo.... ¡en fin, tío Carmelo, más veitudo tiene el GUANO JAILLE, que tos los conjuros habios y por haber.

—De mó y monera que tó crece.  
—Ya se lo dirá a oste la Monserrate, cuando conozca como yó, a fondo la ver-tú del GUANO JAILLE.

¡Enhorabuena!  
¡Salud tío Carmelo!  
¡No olvidarlo huertanos!

GUANO JAILLE.  
Clase superior, garantizado, Depósito en Orihuela: Plaza de la Constitución, 20.

José Escudero Zapata,

## INFORMACION

Biblioteca Gedón.—Con este título empezará a publicarse un libro de breves días una biblioteca